

# A sacar los paraguas y el abrigo: llegan dos frentes esta semana

Se esperan precipitaciones entre lunes y miércoles, con temperaturas bajas y vientos moderados. Para el viernes llegaría otro sistema más intenso.

Guillermo Ávila N.  
 La Estrella de Valparaíso

**T**ras el último paso de un ciclón extratropical que mantuvo en Alerta Temprana Preventiva a la Región de Valparaíso, ahora se espera la llegada de un nuevo sistema frontal con temperaturas más bajas y vientos más moderados, a diferencia de lo sucedido durante la semana pasada.

Así, de acuerdo al capitán de corbeta, Felipe Rifo Espósito, jefe del Centro Meteorológico de Valparaíso, este nuevo sistema frontal "trae precipitaciones, las cuales deberían partir la noche del lunes y mantenerse por lo menos hasta el día miércoles en la madrugada".

## LLUVIAS Y VIENTOS

Respecto a cuándo será la jornada que se sentirá con mayor fuerza el evento, el capitán Rifo sostuvo que la madrugada del martes 18 de junio. Además, indicó que no se registrará "ningún evento de marejadas".

En tanto, el capitán de corbeta, Gonzalo Concha,



SE ESPERA QUE EN LA MADRUGADA DEL MARTES SE SIENTA CON MAYOR FUERZA EL EVENTO.

del Centro Meteorológico de la Armada de Valparaíso dijo que habrá un segundo sistema frontal que "estaría afectando durante el viernes de esta semana con abundante precipitación".

Por su parte, Miguel Fernández, meteorólogo de la Fundación Huinay PUCV-Enel, confirmó que "efectivamente tenemos un par de sistemas fronta-

les aproximándose a la zona central. Uno llegando el día 18 de junio para la Región de Valparaíso, en este caso, va a afectar en la zona de forma marginal. Deberían producirse algunos chubascos y precipitaciones débiles del orden de los 10 milímetros. Esto dado su marginalidad que estaría cruzando la región".

El otro sistema frontal

debería llegar el 21 de junio "con características más intensas, por el momento. Se ve más débil que los sistemas que antes cruzaron la zona. El pronóstico es aún reservado porque ha ido adquiriendo algo de actividad, pero se estima que podría alcanzar unos 30 a 40 milímetros", acotó Fernández.

Además de los dos siste-



VIERNES: OLEAJES Y VIENTOS SUPERARÍAN LOS 40 KM/H EN COSTA.

## NEVADAS

La Dirección Meteorológica de Chile informó que, debido a esta condición sinóptica de sistema frontal frío, desde la madrugada lunes se registrará en el sector de cordillera de la región viento "normal a moderado". Se espera que se mantenga hasta la noche del martes. En la cordillera también se espera nevadas "normales a moderadas" desde la tarde del lunes y hasta la noche del martes, con posibilidades de ventiscas.

mas, estaría apareciendo un tercero de menor intensidad que podría llegar el 25 de junio, "el cual no se tiene claridad de qué tan activo pudiera ser pero da la impresión que sería más débil que los anteriores", aclaró Fernández.

En cuanto a las temperaturas, este sistema que llegaría este viernes, según el meteorólogo de la Fundación Huinay PUCV-Enel, lo hará "acompañado de una isoterma más baja que la que pasó recientemente, por lo que se espera una caída de nieve en la cordillera y precordillera. La isoterma estaría llegando entre los 2.000 y 2.500 metros".

En tanto, las zonas más afectadas por vientos en el

borde costero "serían los puertos de Valparaíso, San Antonio y Quintero, y vendría acompañado de viento entre 25 nudos (sobre 40 Km/h) y rachas de unos 35 nudos de componente noroeste" que generaría oleaje en el litoral costero.

El meteorólogo Gonzalo Espinosa dijo que esta semana "hay sistemas frontales ya afectando el sur del país que se aproximarán a la zona central". Y agregó: "Llegará en las últimas horas de la noche del lunes a la Región de Valparaíso. Será más débil". Sin embargo, habría un "río atmosférico categoría dos con precipitaciones, vientos y nevadas" este viernes y sábado. ☁️